

Vortrag an den Ministerrat

Bericht über die Tagung des Rates TTE (Energie) am 17. Oktober 2023 in Luxemburg

Am 17.10.2023 fand der Rat TTE (Energie) der Energieminister:innen unter spanischem (ES) Vorsitz (VS) statt. Den Vorsitz führte Teresa Ribera Rodríguez, Ministerin für ökologischen Wandel und Demographische Herausforderungen. Die österreichische Delegation wurde von DPR Franz Wirtenberger geleitet. Die Europäische Kommission (EK) war durch Kommissarin Kadri Simson (Energie) vertreten.

Bei der Ratstagung wurde das Ziel verfolgt, eine Allgemeine Ausrichtung (AA) zur Reform des Strommarktdesigns zu erzielen. Sowohl VS als auch EK unterstrichen die Notwendigkeit, eine Einigung im Rahmen der Ratstagung zu erreichen. Nach informellen Verhandlungsrunden wurde seitens VS ein Kompromisstext vorgelegt, auf Basis dessen eine Allgemeine Ausrichtung erreicht werden konnte. Nur HU lehnte den Text ab.

AT betonte, dass die Gestaltung des europäischen Strommarktes eine entscheidende Rolle für den Erfolg der Energiewende spiele. AT dankte EK sowie dem schwedischen und spanischen VS für die konstruktive Arbeit und begrüßte die Verbesserungen bezüglich der Förderung von Langfristverträgen, des Schutzes der Verbraucher:innen vor übermäßiger Preisvolatilität und den Fokus auf die Flexibilisierung unseres Elektrizitätssystems.

Unter „Sonstiges“ berichtete UA Energieminister German Galushchenko über die Energiesituation in der Ukraine. Galushchenko bedankte sich für die anhaltende Solidarität und bat um Unterstützung im Energiebereich über den Winter. Des Weiteren stellte EK unter TOP Sonstiges zunächst eine neue Initiative zur Finanzierung von Energieeffizienz vor (Europäisches Bündnis zur Finanzierung der Energieeffizienz). Anschließend informierte EK zum Stand der Einreichungen der Entwürfe der überarbeiteten Nationalen Energie- und Klimapläne. Im Bericht zur Vorbereitung auf den Winter 2023/2024

informierte EK zur Lage der Gas-, Erdöl-, und Stromversorgung und zu den Auswirkungen der eingeführten Notfallverordnungen. Zusätzlich berichteten FI und EE zur Störung der Balticconnector-Pipeline. Abschließend brachte PL einen erläuternden Tagesordnungspunkt zur Rolle des Marktes für Treibhausgasemissionszertifikate in der Energie- und Klimapolitik ein.

Ich stelle daher den

Antrag,

die Bundesregierung wolle diesen Bericht zur Kenntnis nehmen.

6. Dezember 2023

Leonore Gewessler, BA
Bundesministerin